

MEDIENMITTEILUNG

## Neue Energie für eines der erfolgreichsten Schulprojekte in der Schweiz – Aus den Klimapionieren werden die Energie- und Klimapioniere

Zürich, den 28. Oktober 2014 – Per sofort unterstützt EnergieSchweiz, das nationale Aktionsprogramm des Bundesamtes für Energie BFE, die Erfolgsinitiative Klimapioniere und bereichert das inhaltliche Spektrum des Schulprogrammes um die Themenwelt Energie. Im Rahmen der von der Swisscom ins Leben gerufenen Initiative wurden bislang mit den Partnern myclimate und Solar Impulse mehr als 11'000 Schweizer Schülerinnen und Schüler erreicht. Diese lernten einerseits die Zusammenhänge von Klima, Klimaerwärmung und menschlichem Verhalten kennen. Im zweiten Schritt konnten sie ihr erlerntes Wissen in einem eigenen Klimaschutzprojekt umsetzen.

Swisscom, EnergieSchweiz, Solar Impulse und myclimate haben heute eine neue Projektpartnerschaft bekannt gegeben. Die Initiative „Klimapioniere“ erhält ab sofort mit dem Engagement von EnergieSchweiz einen weiteren starken Partner, der das Projekt sowohl inhaltlich als auch von seiner Dimension her auf ein neues Level heben wird. Die Partnerschaft mit EnergieSchweiz ist langfristig angelegt. Sie beinhaltet sowohl finanzielle als auch inhaltliche Leistungen. Dank EnergieSchweiz können für weitaus mehr Schulklassen als bislang kostenlose Impulslektionen angeboten werden und neu richtet sich die Initiative auch an Gymnasialklassen. Gleichzeitig haben Schulklassen, auch solche, die schon an der Initiative Klimapioniere teilgenommen haben, die Möglichkeit, ihr Wissen um die Themenwelt Energie zu ergänzen.

### **Einstieg von EnergieSchweiz im Rahmen der Schweizer Energiestrategie 2050**

Die Unterstützung und Beschleunigung des Wissenstransfers rund um das Thema Energie ist integraler Bestandteil der Schweizer Energiestrategie 2050. EnergieSchweiz unterstützt daher die Integration von Energiethemen in der Berufsbildung, die Aktualisierung von entsprechenden Bildungsunterlagen und fördert die Sensibilisierung für Energiefragen in Volksschulen. Die Kooperation von EnergieSchweiz bei den Klimapionieren reiht sich folgerichtig in diese Engagements ein.

„EnergieSchweiz will alternative Lebensmodelle aufzeigen, Lebensmodelle, die mit weniger Energie mehr Lebensqualität versprechen. Umso wichtiger ist es uns, diese Themen schon frühzeitig zu setzen, damit aus den Schülerinnen und Schülern von heute, Energieexpertinnen und -experten von morgen werden“, beschreibt Daniela Bomatter, Geschäftsführerin von EnergieSchweiz.



## **Klimapionier Nummer 11'111**

Die Initiative Klimapioniere wurde im September 2010 offiziell gestartet. Beginnend in der Deutschschweiz hat sich das Projekt in kurzer Zeit in die Romandie und seit 2013 auch ins Tessin ausgebreitet. Klimapioniere richtete sich bislang hauptsächlich an Schülerinnen und Schüler der Volksschule. 500 lokale Klimaschutzprojekte wurden bislang umgesetzt. Die Klimapioniere haben sich unter anderem klimafreundliche Freizeitbeschäftigungen gesucht, Velo-Einkaufsdienste angeboten, mit erneuerbaren Energien experimentiert oder auf einem Solarkocher gekocht. 2014 wurde ein Meilenstein erreicht: In der Primarschule in Obfelden, Kanton Zürich, wurde der 11'111'te Klimapionier geschult und inspiriert. „Wir wollen mit der Initiative im Rahmen unseres Umweltengagements Kinder und Jugendliche für den Klimaschutz begeistern. Die tollen Projekte und die grosse Resonanz zeugen davon, dass wir auf dem richtigen Weg sind“, sagt Res Witschi, Senior Projektleiter Corporate Responsibility bei Swisscom.

Auch die Klimaschutzstiftung myclimate, die die Initiative inhaltlich entwickelt, erwartet einen Quantensprung für das Projekt. „Klimaschutz ist entkoppelt von den Fragen der Energie überhaupt nicht denkbar. Durch das Engagement von EnergieSchweiz erhält dieses Thema nun eine noch grössere Gewichtung innerhalb unseres Erfolgsprojektes Klimapioniere“, bestätigt René Estermann, Geschäftsführer der Stiftung myclimate.

Zukünftig können Klassen auch vertiefende Lektionen zum Thema Energie wählen. Im Anschluss setzen die Klassen zusammen mit ihren Lehrpersonen ein eigenes Klimaschutz- und Energieeffizienzprojekt um und werden damit zu Energie- und Klimapionieren. Im November reisen sie dann zusammen mit hunderten anderen Schülerinnen und Schülern aus der ganzen Schweiz zum grossen Abschlussfest, an dem sie vom Solar Impulse Pilot und Botschafter der Initiative, Bertrand Piccard, ausgezeichnet werden.

### **Neue Webseite und umfangreiches Rebranding**

Der erweiterte Themenschwerpunkt wird ab sofort auch optisch in die Initiative eingebunden. Alle Logos und bildlichen Darstellungen werden umgestellt. Neu läuft die Initiative unter dem Namen Energie- und Klimapioniere. Die Seite [www.klimapioniere.ch](http://www.klimapioniere.ch) leitet Besucher ab sofort auf die neue Digitalheimat [www.energie-klimapioniere.ch](http://www.energie-klimapioniere.ch) um.



Für weitere Informationen und Interviews kontaktieren Sie bitte  
**Kornelia Hässig-Vinzens**, Bundesamt für Energie BFE  
[kornelia.haessigvinzens@bfe.admin.ch](mailto:kornelia.haessigvinzens@bfe.admin.ch)

**Claudia Durnat**, Press Officer Solar Impulse  
[Claudia.durnat@solarimpulse.com](mailto:Claudia.durnat@solarimpulse.com), Tel. 058 219 24 72

**Swisscom**, Swisscom Mediendienst,  
[media@swisscom.com](mailto:media@swisscom.com), +41 58 221 98 04

**Kai Landwehr**, Projektleiter Marketing und Kommunikation myclimate  
[kai.landwehr@myclimate.org](mailto:kai.landwehr@myclimate.org), Tel. +41 44 500 37 61

Initiant: [www.swisscom.ch](http://www.swisscom.ch)

Projektpartner: [www.energieschweiz.ch](http://www.energieschweiz.ch) / [www.solarimpulse.com](http://www.solarimpulse.com) / [www.myclimate.org](http://www.myclimate.org)

